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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱烟
台百姓的事，拉咱烟台百姓的

理，是百姓发言的舞台，网友评
说 的 天 地 。来 稿 邮 件 地 址 ：

qlwbqss@163 .com，见报即付稿
酬。同时，为联系读者，开门办

报，开通QQ群：110841928，期待

广大有兴趣的读者和作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：一市民从菜场买来紫菜打算做个紫菜汤，没想到把紫菜放到清水里一泡，清水竟

很快变成了粉红色，多次浸泡后依然掉色。专家称，紫菜本来就是长在水里的，如果用普通

的清水泡，应该不容易掉色。市民买到的紫菜有可能是被染色过的。(广州日报 4月25日)

微评：这不是稀罕事儿了。

新闻：22日，陕西榆林市出现学生因饮用由蒙牛集团统一配送的学生奶后出现集体中

毒。蒙牛23日晚表示，早晨空腹喝牛奶等诸多原因均可能导致腹泻。蒙牛称在最终检测结

果出来之前，公司会对同一批次产品进行封存和回收。(中国经济时报 4月25日)

微评：那么多人天天空腹喝奶，怎么都没事儿。

征稿启事

城市道路
不妨刮点“彩色”风

隔小戈

“瘦身涨价法”

是企业的短视之举

隔刘鹏

热热帖帖

近日，位于港城芝罘区
大海阳路的大润发附近和
毓璜顶医院门口都在进行
非机动车辆和机动车辆道
路规划。笔者以为，在城市
道路的规划上，不妨结合港
城的特色风格，多些人性化
的创新，例如增加类似“彩
色沥青”、“特色斑马线”等
个性化举措，多些创意、多
些“彩色”跟风。

“彩色沥青”给城市市
容添上了一笔亮丽的色彩，

它不仅美化了城市、改善了
道路环境，而且使城市形象
别具一格。事实上，国内很

多城市近几年都在一些人
行道和文化景观大道上，应
用了“彩色沥青”。省城济南
文化西路的非机动车道也
一改往日黑色“面孔”，铺上
了视觉冲击力强的铁红色。

厦门市一些非机动车道和
环岛路旅游观景道、北京市
长安街延线、沈阳植物园彩
色游览路；上海市肇家浜路
和太原路的慢车道、成都市
数百米的提督街等。这其中
还包括了港城的滨海中路
彩色景观路。而国外彩色混
凝土路面的应用则更为典
型，如日本、法国、荷兰等国
家。

彩色沥青之所以广为
国内外许多城市提倡，除了
比普通沥青更环保，能美化
环境外，笔者以为，它在城
市交通的疏导上更具人文
特点，直观化的视觉元素更
容易让人从情感上接受。这

在无形中，也增加了道路的
通行能力，一定程度上保障
了交通安全。

城市道路作为文化城市
的景观更需要创新。一个城
市的道路标志，是外人来到
这个城市的第一观感，它可
以让人从感性上认识这个城
市。在道路的规划上，结合城
市的特色风格，打造兼具美
观和实用的城市道路标志，

做足文章，可以形成一个城
市独特的文化品牌。

烟台“蓝色崛起”，如何
打造特色城市，小到一条道
路交通标识的创新都不能
忽视。除了城市道路铺设彩
色沥青，相信很多人都乐意
看到更多的创新举措。一个
城市的打造，不能光靠生硬
的规划、冰冷的数字，多些
跳跃的颜色，活泼的元素，

带来的效果或许是意想不
到的。

发帖：

@WongHei：
通过提高自身文明素

质带动城市整体文明程度，

从我做起让市容市貌更加

整洁，社会环境更加有序，

人际关系更加和谐，是我们

每一个烟台市民的责任。

跟帖：

@济公家电：

从心里支持，万分赞

成。文明在社会发展中逐渐

被抛弃，我们什么时候在主

动帮助陌生人时，不再被投

来异样的目光？我们什么时

候能够再重新体验互帮互

助的那份快乐？

@白色谎言：

到烟台周边游玩的时

候，发现树上挂着白色塑料

袋，洼地基本都是垃圾坑。

好在有人逐渐意识到这个

问题，很多喜欢户外运动的

朋友，随身带着垃圾袋，把

聚餐用过的垃圾直接收拾

走。还经常搞活动，上山收

拾其他游人丢弃的垃圾。不

少人的环保意识正在逐渐

建立。

@走马看画：

烟台人的自信在于身处

优越的地理位置，拥有宜人

的气候、厚重的人文气息，还

有质朴的民风、丰富的物产。

但是很多人在炫耀自己是烟

台人时却忘记了作为这个城

市一员的责任。

@西西的猫咪：

希望道路交通环境畅通

有序，市民出行安全放心，车

辆出行遵章驾驶，共同创造烟

台畅通安全的大社会环境。

@我家SEVEN：
一个文明城市，不仅是

经济飞速发展就可以，还应

该是一座宜居的城市。作为

烟台人或是生活在此处的

人，都应该为此努力。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的刊

登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

●大陆是母亲，香港是情人，台

湾是妻子。(台湾诗人余光中日前再
度跨越台湾海峡，回到家乡福建泉

州时有感而发。他说，最大的愿望是
带四个女儿体验寻根的滋味。)

●我送他一个伤疤，等到他70

岁的时候会感谢这个伤疤，永远不

会忘记这个，这是我送的最大的礼。

(阿里巴巴集团董事局主席马云针

对原公司总裁卫哲离职事件作出评
论。两个月前，因为涉嫌欺诈，阿里
巴巴总裁卫哲被迫引咎辞职。)

●在这个世界上，凡是不受监

督的权力，大抵都会膨胀的。(张鸣

人大教授)

●西方一些国家的富豪，忙着

做慈善捐款；而中国富豪忙着迁
移；对比起来应该是很讽刺的一件

事情。面对富豪的迁移，我们不要
把爱国联系在一起，更值得我们关

注的问题是，为何，在中国这块土

地上成长起来的富豪，不愿居住在

中国。(郑和朋 搜狐博主)

●“一流大学”最本质的还是

大学精神、大学文化，被社会的接

受程度，以及是不是青年人所向往

的地方。(顾秉林 清华大学校长)

●学生不会提问，学校自然脱不

了干系。中国学校似乎从来都不去教

学生怎么去提出一个好问题。“不会

提问”是中国教育中不可忽视的一个
问题。(纪云 凤凰网评论编辑)

●现有的中国经济增速可以
承受5 . 5%-6%的通胀水平。(中国
社会科学院宏观研究所研究员袁
钢明表示，一季度5%的CPI增速和
9 . 7%的GDP增速，处于近30年发展

的平均水平。)

●全社会为药家鑫案浪费了太

多感情。如果真正关心中国法治进

程的话，李庄的漏罪案审判更加离

奇。前者离民意太近——— 情绪的洪

流，后者离政治太近——— 利益的考

量。对法治而言，被其中任何一种力

量绑架都是杯具。(石述思 媒体人)

责任市民

烟台有我

新闻：被称为“中国首善”的陈光标2010年有捐3亿元这么多吗？在相关媒体发文质疑后，成

为网友热议的话题。陈光标23日晚在微博上展示一段视频，出示捐赠证据，驳斥报道“98%不属

实”。而相关记者24日凌晨发微博称，报道98%属实，2%或为标点符号不规范，并称陈光标视频

中只展示了累计7000多万元的捐赠证据，并没有真正回答“少捐多报”的问题。

微评：社会需要的是发自内心的慈善，不是数字展示出来的。

新闻：国土资源部近日发布安徽和县违法批占土地案处理结果，10余名政府相关干部

受到处分，其中三位县委书记因疑涉碧桂园“零地价拿地”或被撤职，或被党政纪处分。和县

案中，碧桂园拿地数千亩，却只支付每平方米73元的费用，另外碧桂园还以国家明令禁止

的高尔夫球场项目拿地。(北京晨报 4月25日)

微评：官员要依法查办，碧桂园应从重处罚。

@庚的小女人：李小冉演的

《春暖花开》是在烟台市拍摄的，应

该是去年拍的，看到了熟悉的画

面，超市，酒店……哇，好激动。

@护道者：环南山新修的上山

路，进山的车辆增多，存在隐患，尤

其双语学校南侧入口。应引起关注。

@喝喝小酒儿：根据网上的一

则视频新闻，一位麻辣烫业内人士自

曝，宣称街头流行的麻辣烫并非全是

骨头汤，因为骨头汤的成本太高，很

多麻辣烫的锅底是化学调味剂勾兑，

而为了防止顾客在食用后腹泻，商家

特别在其中加了止泻药。有正义人士

声称，“这不仅是挑战着监管者的智

慧，更是在挑战人们的道德底线。”

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚报·

今日烟台(http：//t .s ina.com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。
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据报道，方便面涨价计划刚刚

被相关部门叫停，康师傅部分饮料

却将500毫升减为450毫升，减量

10%的“瘦身”方法，被网友指责为

“变相顶风涨价”。

其实，采用“瘦身”的办法，“减

量不加价”从而变相涨价的行为，

在市场中被广泛运用，并非康师傅

一家，也并非饮料一种产品。

一些商家之所以采用这种方

法，一方面是针对“瘦身”变相涨价

的规定很模糊。另一方面，瘦身相

对于直接提价更隐蔽，更容易让消

费者慢慢接受既成事实。

其实我们不难发现，“瘦身涨

价法”违反了最基本的社会公平与

市场公正原则，是一种涉嫌价格欺

诈的行为。同时，变相涨价也透支

了企业诚信和品牌效应。

“瘦身涨价法”对于企业长远

发展来说，无疑是一种短视之举。

企业生存与发展，产品是媒介和手

段，品牌和信誉才是根本。这一点

上，三鹿和双汇的教训不可谓不深

刻。“瘦身涨价”的恶劣性虽然尚不

算大，但企业这种以欺骗和隐瞒为

主的经营理念，却是可怕的。

对此两点，品牌企业不可能不

知道。他们之所以敢顶风而上，变

相涨价，一方面无非是逐利冲动下

的资本血性驱使，为利而不顾一

切；而另一方面，无疑是缺少竞争，

利用其在行业和地域等方面形成

的某种垄断地位“持强横行”，迫使

相对缺少选择权的消费者埋单。

基于此，政府相关管理部门在

综合运用法律对企业这种无良和

违法行为说不的同时，有必要限制

打破一些行业性和地域性的垄断，

支持和鼓励更多企业参与竞争，为

合理与有序的市场秩序创造条件。

日前，贵州盘县的消费者陈先生在红果火车站行李房托运一台价值8000多元的笔记本
电脑，电脑被承运方弄丢。红果火车站主管客运的有关负责人在接受采访时表示，按照《铁

路旅客运输规程》规定，没按保价运输的物品丢失只能按15元/公斤赔付。而陈先生称办理
托运手续时，行李房工作人员并没有告知他是否需要办理保价托运。受理此案的工商执法
人员表示，这一赔偿标准不合理、不公平。(贵州商报)

漫画：孙雪娇

按照《铁路旅客运输规

程》规定，没按保价运

输的物品丢失只能按

15元/公斤赔付。

这太不合理

了吧。

新闻：网络团购可谓五花八门，除了食物、服饰、娱乐，如今“百团大战”又添新“成员”。

上海一家三甲医院开展“迎‘五一’团购优惠活动”，优惠告示被网友拍下后传上网络，通过

微博等平台转发，引起广泛关注。近视眼激光手术从原价6500元，降到现价3900元，团购价

和原价之间的巨大落差，让不少人担心这个便宜贪不得。而院方称，医院会进行严格筛选，

同时保证在使用器材、手术质量上不会因为促销而有所不同。(新闻晨报 4月24日)

微评：说明原来定价虚高。


